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１．開会  

皆様、こんにちは。本日はご多忙の中、お集まりいただきましてありが

とうございます。ただいまから令和４年度第１回ふじみ野市元気・健康づ

くり推進市民会議を開催いたします。  

 

２．委嘱式（組織の人事異動等に伴う、委員変更者のみ）  

（公務等により欠席のため紹介）  

 

 それでは、まず、ふじみ野市こども・元気健康部 皆川部長よりご挨拶

申し上げます。  

 

３．あいさつ  

本日は、ご多忙の中、本会議にご出席いただきありがとうございます。

新型コロナウイルス感染症の影響により市民会議を開催することができな

いなか、委員の皆様には「ふじみ野元気・健康プラン」の進行管理につい

て、書面においてご協力いただきましたことを、この場をお借りしてお礼

申し上げます。さて、本会議は、市民の総合的かつ効果的な健康づくりの

推進を目指し、委員の皆様から直接、お声を頂戴し、ご審議いただくこと

ができる、本市にとって大変貴重な会議でございます。本市の健康づくり

計画に位置付けております、現行の「ふじみ野元気・健康プラン」が令和

５年度までと位置づけておりますことから、今後、皆様から様々な視点で

ご意見を賜り、第２期プランがさらに発展した計画策定となることを目指

してまいりたいと考えております。委員の皆様におかれましては、引き続

きお力添えいただきますようお願い申し上げます。  

 

 続きまして、石川会長からご挨拶申し上げます。  

なお本来会長職・副会長職は委員の中から選任により定めるものとなっ

ていますが、本年２月の通知の通り、会長をふじみ野市医師会長の石川先

生、副会長を本日公務により欠席の女子栄養大学西村先生にお願いし、ご

了承いただいていることをご報告申し上げます。それでは石川会長お願い

します。  

 

 皆様こんにちは、会長の石川でございます。本日は、ご多忙にもかかわ

らず、本市民会議にご出席いただき、ありがとうございます。新型コロナ

ウイルス感染状況が安定し、開催の運びとなりましたが再び感染状況が悪

化しており、当医院も発熱の外来が増えております。お気をつけてくださ
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事務局  

い。第２期元気・健康プランの策定に向け、委員の皆様から多角的なご意

見をいただければと存じます。議事の進行にあたりましては、委員の皆様

のご協力をどうぞよろしくお願いいたします。  

 

 

 続きまして、議題に入る前に、初めてのお顔合わせとなることから、ご

所属とお名前、会や団体活動について簡単に自己紹介をお願いします。  

 

 ※各委員自己紹介  

 

 

皆様ありがとうございました。では、議題に移る前に、本日配付しまし

たお手元の資料を確認させていただきます。  

 （資料確認）  

  ①会議次第  

  ②ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議委員名簿  

  ③資料１ 元気・健康づくり推進市民会議傍聴要領  

  ④資料２ 令和３年度ふじみ野元気・健康プラン進行管理  

  ⑤資料３ 第２期ふじみ野元気・健康プラン策定スケジュール案  

  ⑥資料４ ふじみ野市の保健事業について  

     ①健康推進係 ②健康予防係 ③地域健康支援係  

  ⑦資料５ 第１期アンケート調査票（３種類）  

     ①成人期用 ②中・高校生等用 ③乳幼児・児童用  

  ⑧資料６ ふじみ野元気・健康プランのアンケートに関するご意見に  

ついて（回答様式）  

  ※返信用封筒あり（クリップ止め）  

  ⑨資料７ 第２期アンケートに向けた保健センター内の意見等  

  ⑩資料８ 報酬について  

  ⑪ふじみ野元気・健康プラン（冊子）  

  ⑫ふじみ野元気・健康プラン（概要版）  

  ⑬令和４年度健康カレンダー  

  ⑭令和２年度ふじみ野市保健事業の概要（緑色の冊子）  

でございます。不足している資料がありましたらお申し出ください。  

 なお、本日の欠席委員でございます。本日、欠席の連絡をいただいてお

りますのは、①朝霞保健所 山本委員 ②女子栄養大学 西村副会長  

③ふじみ野市校長会 星野委員 ④ふじみ野市スポーツ協会 七條委員 

⑤ふじみ野市こども会育成団体連絡協議会 山城委員 ⑥イオンタウンふ

じみ野 椎名委員 ⑦公募による市民委員 柳川委員 以上７名です。  

 

 次に、本日の出席委員は１３人です。全体の委員数２０人対して、過半
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事務局  

 

 

事務局  

数を超えていますので、ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議条例第

６条第２項の規定により、本会議は成立といたします。それでは、議題に

移ります。議事の進行は、石川会長となります。石川会長、よろしくお願

いいたします。  

 

４．議題  

（１）ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議傍聴要領  

 それでは、議題（１）「ふじみ野市元気・健康づくり推進市民会議傍聴要

領について」について事務局から説明をお願いします。  

 

 ふじみ野市では、「ふじみ野市審議会等の会議の公開に関する規則」を制

定し、透明かつ公正な会議の運営を図り、市民の市政に対する理解を深

め、市民の知る権利の確保に資するとともに、開かれた市政の実現を目的

として会議の公開を行っています。つきましては、資料１のとおり「ふじ

み野市元気・健康づくり推進市民会議傍聴要領」において会議を公開する

こととしています。なお、傍聴人の定員は５人となります。なお、本日の

会議は、現時点での傍聴人は０名ですが、会議の開催時間中に受付をして

おりますので、途中から入室される場合があることをご了承ください。  

 

（２）ふじみ野元気・健康プラン  

それでは、議題（２）「ふじみ野元気・健康プラン」について事務局から

説明をお願いします。  

 

（資料説明）  

 ふじみ野元気・健康プラン概要版をもとに説明。  

 

（３）令和３年度ふじみ野元気・健康プランの進行管理  

 委員の皆様からご質問等ございますか。ないようですので、議題３に移

ります。  

それでは、議題（３）「令和３年度ふじみ野元気・健康プランの進行管理」

について計画ごとに事務局から説明をお願いします。  

 

（地域健康支援係）  

基本目標「生活リズム・こころの健康づくりの推進」、「健康管理の推進」

「身体活動・運動の推進」について説明。  

 

（健康推進係）  

基本目標「栄養・食生活・食育活動の推進」について説明。  

 

（健康予防係）  
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基本目標「歯科口腔保健の推進」について説明。  

 

 委員の皆様からご質問等ございますか。  

 

 ふじみ野元気・健康プラン進行管理の「評価」について、評価とは何に

対しての評価なのでしょうか。また、評価の基準はあるのでしょうか。  

 

 評価はプランに対してです。評価基準について指標の不足が課題となっ

ておりますところですが、経年で管理しておりますため、１期プランはこ

の視点に基づいて評価させていただきたいと考えております。今後２期プ

ランに向けまして、この視点について皆様のご意見を伺いながら、検討し

ていければと考えております。  

 

 各課によって物差しが違っている。コロナ禍でできないから『ややでき

ている』なのか、コロナ禍でもやったから『十分できている』なのか、そ

れぞれ見ていると違います。ある程度指標を示したほうが良いと思いま

す。進行管理表ＮＯ．１について、令和３年度の実績なのに令和４年６月

時点となっていて年度を超えているが、なぜでしょうか。またＮＯ．７１

について、評価が『全くできていない』、令和３年度実績で啓発がなかなか

できなかったとあるが、今後の課題として、できなかったのであればなぜ

できなかったのか、それを踏まえて具体的にどうすればよいかを『今後の

取組等』にいれなければいけないのに、できなかった、啓発が必要である

のオウム返しになっているのではないでしょうか。  

 

 ２期に向け検討し変更していけたらと思います。  

 

 ご指摘いただいた進行管理表ＮＯ．１の特定保健指導の人数が６月時点

になっておりますが、この特定保健指導事業が年度をまたいで実施してお

り、現時点でもまだ終了しておりませんので、そのような表記になりま

す。  

 

整合性がとれないように見えますので、説明の記載をお願いいたしま

す。  

 

 ご指摘ありがとうございました。  

 

 進行管理表ＮＯ．７１について、課題『家庭内での喫煙について保護者

への啓発が必要である』、実績『家庭内での喫煙について保護者への啓発が

なかなかできなかった』、評価『全くできていない』との点につきまして、

コロナで行事ができなかったので評価がさがる原因となっております。家
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庭内での喫煙・禁煙の啓発は保護者会でなければできないわけではないと

の指摘が庁内でも出ております。できないことが明らかになったのであれ

ば、できないで終わらせるのではなく、他の方法で啓発するように改善し

てまいります。  

 

 ありがとうございました。  

 

 補足説明いたします。先ほど評価基準が曖昧な自己評価になっていると

のご意見がございましたが、各課での判断基準によるものも多く、例えば

１００人中８０人ができた場合にそれが『ややできている』なのか『十分

できている』なのか、それぞれの判断に基づいた評価の指標になっていま

す。これは元気・健康プランだけにかぎらず、他課で作成している様々な

計画の成果指標・活動指標でも同様な指標の判断の考え方があることか

ら、この計画だけの課題でなく、市全体の評価の考え方にもなると思って

おります。  

 

 曖昧な評価基準について、例えば募集人員が何人で、参加が何人であっ

たので『十分できている』、と示されれば理解を得やすいが、参加人数や参

加回数のみが羅列されているので、市全体とはいえ、元気・健康プランか

ら変えていくことも良いのではと思います。  

 

 私も色々な計画に委員として参加する中で多くあるのが、個々の項目ご

とには評価自体を載せていない進捗管理もございます。元気・健康プラン

も変えることもできましたが、評価を載せずに計画を文字で起こしたとき

に、状況把握が困難になるため、評価を一目でお見せできる形を考えてお

りましたところから、現状の評価方法になった次第でございます。  

 

 評価は対象の担当課ではなく、担当する団体に実施してもらうという方

法もあるのではないでしょうか。こころのケアの問題と自殺の話がありま

したが、個人の相談は受けているとの話があったかと思うが、中小企業に

対して指導してあげるといいかと思いました。市内でウォーキングできる

ような地図などを作っていただいて、ここは交通量が少ないとか、歩道が

広いとか、江川緑道はそういう道になっていると思いますが、そういうも

のを作ってもらえれば、高齢者や障がい者にも使いやすいかと思いますの

で、ぜひお願いいたします。  

 

 ウォーキングマップは過去に作成しておりますが、ホームページや広報

等で周知を図ったことだけで終わってしまっていることが多々あります。

他事業でも同じようなことがあるので、真に必要な方たちに説明・周知で

きるのかが課題となっております。  
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 他に何かございますか。  

 

 保健推進員からの要望にはお応えいただくが、どちらかと言えば、保健

センターからの提案がこれまであまりなかった。忙しいく難しいと思う

が、担当の方もいるので活動を提案して頂けるとありがたい。  

 

 保健センターから積極的にお話させていただきたいと思ってはいます

が、現在の方針としまして、保健推進員の定例会で３回学習会を開いてお

ります。まずは保健推進員の方たち『お口』や『こころ』、一般的な健康増

進などのお話を定期的に推進員さんにさせていただくことで、これを自治

体の方たちに広めたいとのご要望がございましたら、派遣させていただき

ます。保健センターから色々なものを提供し、自治会にあったものをご要

望頂ければと思います。今後、保健センターとして自治会全体に重点的に

広めたいという方針を立てられればと考えておりますので、その際はご依

頼することがあると思いますので、ご協力よろしくお願いいたします。  

 

 保健推進員として定例会で聞いたことは、サロンやぴんしゃん体操の時

に、チラシを活用して皆さんにお伝えしていくつもりです。さらに良くな

るように、協力していきましょう。  

 

 ありがとうございました。  

 

（４）第２期ふじみ野元気・健康プランの策定スケジュール案  

 他に質問がございませんので、議題４「第２期ふじみ野元気・健康プラ

ンの策定スケジュール案」について、事務局から説明をお願いします。  

 

（資料説明）  

第２期ふじみ野元気・健康プランの策定スケジュール案をもとに説明。  

 

 委員の皆様からご質問等ございますか。質問がないようなので、次に議

題５「ふじみ野市の保健事業」に移ります。事務局から説明をお願いしま

す。  

 

（資料説明）  

令和４年度どのように事業を展開するかについての詳細となりますの

で、後程お目通しをお願いいたします。  

 

 委員の皆様からご質問がないようですので、以上で議事を終了いたしま

す。委員の皆様のご協力に感謝申し上げます。事務局に会の進行を戻しま
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す。  

 

５．その他  

 ありがとうございました。次に５「その他」に移ります。まずは、第２

期ふじみ野元気・健康プランに関するご協力について事務局から説明をお

願いします。  

 

（資料説明）  

 会議の時間等も限られておりますことから、第１期アンケートを基に、

第２期に向けたアンケートについて皆様のご意見を書面でお知らせいただ

きたいと考えております。こちらの資料５を基に、皆様のご意見等資料６

において、７月２９日までにご回答をお願いいたします。なお、資料７へ

現時点での保健センター内における意見等をあげさせていただいておりま

す。保健センター内においても、今後アンケート内容を深めさせていただ

く予定ですので、皆さまのご意見をお知らせいただければ幸いです。大変

お手数ではございますが、皆様どうぞよろしくお願いいたします。  

 

 補足させていただきます。第１期アンケートをご覧いただくとお分かり

いただけますように、他課でも様々な計画でアンケートを市民の方にお願

いしておりますが、他課と比べても第１期元気・健康プランのアンケート

は項目数が大変多くなっております。こちらに加え、新たに『いじめ』、

『こころの相談』のアンケート項目を増やす予定でございます。項目数が

増えることで回答率が低下するという懸念がございます。今年度アンケー

トするにあたり回収率も懸案となっております。郵送と合わせてウェブ回

答も予定しております。  

 

 保健センターとしては、どれくらいの回収率を目標にしていますか。  

 

 前回と同程度の回収率を目指しております。続きまして事務連絡につい

て事務局からお願いします。  

 

 次回以降の会議日程についてお知らせ。  

 

 次に「委員報酬等について」事務局から説明をお願いします。  

 

（資料説明）  

資料「委員報酬について」をもとに説明。  

 

 アンケートについての補足説明をさせていただきます。設問の中で性別

について伺う設問がございます。『男性』、『女性』のほかに『その他』の項



 

 

目を設けるかは他の動向を踏まえて検討を行います。また、年収について

回答を得づらい項目ではありますが、年収別のクロス分析のため項目を設

けています。今回合計３，０００人にアンケート送付を予定しています

が、他課のアンケート対象と被らないよう調整いたします。アンケートの

中身について、市民の方が回答しやすい設問に改善していくために発展的

ご意見を頂戴できますよう、お願いいたします。これを持ちまして本日の

会議を終了いたします。長時間にわたりご審議いただきまして、誠にあり

がとうございました。委員の皆様におかれましては、引き続きご協力のほ

ど、お願い申し上げます。  

 


